

Т.Н. Михеева. КРИТИЧЕСКИЙ ВЗГЛЯД НА МЕХАНИЗМ МУНИЦИПАЛЬНО-ПРАВОВОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 3(41). С. 132-136.

Автор (ы) Т.Н. Михеева.

Author(s) T.N. Mikheeva.

Индекс УДК 342.55

Название статьи: КРИТИЧЕСКИЙ ВЗГЛЯД НА МЕХАНИЗМ МУНИЦИПАЛЬНО-ПРАВОВОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ

Title of the article: A CRITICAL OUTLOOK ON THE MECHANISM OF MUNICIPAL LEGAL RESPONSIBILITY

Ключевые слова: муниципально-правовая ответственность; местное самоуправление; суд; несудебные органы; глава субъекта; законодательный орган субъекта.

Keywords: municipal and legal responsibility, local government, court; non-judicial bodies; the head of the subject; the legislative body of the subject.

Аннотация: Целью исследования является обоснование необходимости исключения из сложной процедуры муниципально-правовой ответственности несудебных органов. Проведенный анализ таких видов ответственности, как роспуск представительного органа муниципального образования, отрешение от должности главы муниципального образования или главы местной администрации, показывает, что суду в них отводится незначительное место. Окончательные решения в отношении перечисленных субъектов принимаются руководителями регионов или региональными парламентами. В этих случаях не только нарушается принцип самостоятельности местного самоуправления, но и есть причины сомневаться в объективности и беспристрастности решений органов государственной власти. Результатом исследования стали выводы об исключении несудебных государственных структур из числа субъектов, уполномоченных привлекать к ответственности органы и должностных лиц местного самоуправления. Обоснованы предложения об оставлении в механизме муниципально-правовой ответственности только суда, что соответствует принципам правового государства и мировой практике демократических государств.

Annotation: The aim of the study is to substantiate the need to exclude non-judicial bodies from the complex procedure of municipal legal responsibility. The analysis of such types of responsibility as the dissolution of the representative body of the municipality, the dismissal of the head of the municipality or the head of the local administration shows that the court is given insignificant position in them. The final decisions in relation to the subjects listed below are made by the heads of the regions or regional parliaments. In these cases, the principle of independence of local self-government is violated, but also there are reasons to doubt the objectivity and impartiality of decisions of state authorities. The result of study is the conclusion of exclusion of non-judicial state structures from the number of entities authorized to prosecute local government bodies and officials. Proposals of leaving the court itself in the mechanism of municipal-legal responsibility are substantiated; this corresponds to the principles of the rule of law and the world practice of democratic states.

Контактные данные авторов: **МИХЕЕВА Татьяна Николаевна** – доктор юридических наук, профессор, профессор кафедры конституционного и административного права. Марийский государственный университет. Россия. Йошкар-Ола. E-mail: [tnmiheeva14@mail.ru](mailto:tnmiheeva14@mail.ru).

Contact details of the authors: **MIKHEEVA, Tatyana Nikolaevna** – Doctor of Law, Professor, Professor of the Constitutional and Administrative Law Department. Mari State University. Russia. Yoshkar-Ola. E-mail: [tnmiheeva14@mail.ru](mailto:tnmiheeva14@mail.ru).

Страницы. 132-136.